



# Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS. 2  
Redacción 2178  
Teléfonos: Administración 1745

Palma de Mallorca, Jueves 18 Enero de 1945

AÑO VII : 1 NUMERO 1.616  
PRECIO 25 CENTIMOS  
Suscripción mensual: 675 pesetas

## Audiencia militar y civil de S. E. el Jefe del Estado

El Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido en audiencia militar en el Palacio de El Pardo a las siguientes personas:

Don Ramón Aguado Armas, vocal del Consejo Supremo de Justicia Militar; don Diego San Juan Cavia, General del Cuerpo facultativo de Armas Navales; don Pedro Díez de Rivera Figueroa, General de Artillería del primer Cuerpo de Ejército; don José Díaz Gómez, Coronel jefe del Regimiento de Artillería número 71; don José Senante Jela, Coronel jefe del Regimiento de Artillería número 11.

En audiencia civil fueron recibidos por el Caudillo: el Barón de las Torres, Introdutor de Embajadores; don Alonso Caro y del Arroyo, Director General de Asuntos Exteriores; el Conde Villada, presidente de la Sociedad de Tiro de Pichón de Madrid, acompañado de la Junta Directiva de la misma; el Marqués de Hoyos, presidente de la Compañía de las Marismas del Guadalupe; don Ramiro Campos Turmo, Jefe Nacional del Sindicato Vertical del Azúcar; y don Miguel Otamendi, Director General de la Compañía del Metropolitano de Madrid.—Cifra.

## Las tareas del III Consejo Nacional Sindical Industrial

Ponencia correspondiente al Sindicato del Metal

Madrid.—Continuó sus interesantes tareas el III Consejo Sindical Industrial.

En la mañana de ayer se reunió la segunda ponencia del mismo, correspondiente al metal, bajo la presidencia del Delegado Nacional de Sindicatos y Vicesecretario de Obras Sociales camarada Fermín Sanz Orrio.

Mariano Cácer, jefe del Sindicato Nacional del Metal, inició la sesión explicando el criterio seguido al abordar los distintos temas que las industrias que afectan al Sindicato del Metal plantean y presentan al Gobierno como aspiración que ha de ser llevada a la práctica para que nuestro país destaque y llegue a alcanzar el puesto que le corresponde por sus materias primas y su posible desarrollo industrial.

A continuación, el señor Ruiz del Portal, jefe de la sección Económica del Metal, inició la lectura de las enmiendas que han presentado en diferentes temas que componen la ponencia del metal, interviniendo los señores Torres, Aranguren, Lucio, Morillo Mazarruga, Guinza, Putit y García del Ramal.

Fundamentalmente dichos señores expusieron sus puntos de vista acerca del problema que plantean en España las importaciones de chatarra, frente a las necesidades y consumir los carbones nacionales por ser la producción de lingote la base de la fabricación del acero.

Continuó la discusión de las distintas enmiendas presentadas, interviniendo en ellas don Pío Suárez Inclán, don Amador Fernández, don Enrique Conde, don Eladio Aranda, don Valentín Jordá, don Martín Palzona, el Marqués de Casa Pacheco, don Primitivo Gómez y numerosos vocales asistentes a la Junta y por la rapidez con que unos y otros actuaban, dada la forma concreta como han sido tratados los temas, es imposible reseñar en toda su extensión.

Dada la importancia de los extremos tratados, se ha considerado que las conclusiones por cuanto se refieren al metal, serán fundamentales para el futuro desarrollo industrial del país, por ser básicos para cuanto se fabrica para estas industrias y para los demás sectores económicos.—Cifra.

## "España volverá a ocupar su puesto de pórtico de Europa"

"En las repúblicas americanas la influencia y el carácter españoles son hechos positivos"

"Muchos grandes españoles y muchos grandes americanos nos han señalado la senda que debemos seguir"

### Declaraciones del hasta ahora Embajador norteamericano en España Mr. Hayes

Bilbao.—«La Gaceta del Norte» ha publicado una entrevista de su director, con el Embajador de los Estados Unidos, Mr. Carlton J. Hayes. La conversación se verificó en el edificio de la Embajada norteamericana en Madrid, situada en la calle de Miguel Angel.

Mr. Hayes empezó diciendo que antes de venir a España tenía un concepto bien definido de los valores fundamentales de la civilización española tal como se des-

prende del conocimiento de la historia de España y de su literatura. —Me parece— dijo Mr. Hayes— que en general no suele tenerse presente como debiera el hecho de ser España el primer país de Europa que fué visitado por gran número de compatriotas míos en la primera mitad del siglo pasado. Nuestra literatura de aquel tiempo, igual que nuestras revistas y publicaciones de entonces, presentan gran abundancia de ejemplos de esta influencia española.

El periodista pregunta al señor Embajador si cree que desde el siglo XIX, ha disminuido en su país el interés por España. —De ninguna manera. Creo que desde aquella época ha prevalecido siempre un constante interés por la cultura española. Sin embargo, durante la época del vapor las principales rutas de viaje se desviaron de España. Los turistas de los Estados Unidos ya no atravesaban la península, sino que desembarcaban directamente en Inglaterra, en Francia, en Alemania o en Italia. El desarrollo y la importancia de las líneas de navegación no españolas ejercieron una gran influencia en este sentido. Ahora me parece que entramos en la época de los grandes viajes aéreos, en la que España volverá a ocupar su puesto de pórtico de Europa. El convenio recién firmado por nuestros dos países abona esta tesis.»

En cuanto a la relación de los intereses de su país y los de España en la América española, mister Hayes dice:

«Hemos aprendido mucho acerca de España por nuestras relaciones cada vez más estrechas con las demás Repúblicas americanas. Nuestros conocimientos del idioma, cultura e instituciones de las Repúblicas libres del mundo americano han ampliado, naturalmente, nuestros conocimientos de España y ha aumentado el afectuoso respeto que por ella sentimos. En aquellas Repúblicas, la influencia española y el carácter español son hechos positivos. Nada hay incompatible entre esta influencia y ese carácter, por una parte y la base económica y política con que se ha realizado la defensa del hemisferio occidental en esta gran contienda mundial por la otra.»

Tampoco hay nada incompatible ni adverso entre la persistente devoción que sienten los pueblos de aquellos países para el patrimonio artístico y cultural que les legó la península y su creciente comprensión de las realizaciones culturales de las naciones de habla inglesa. No hay duda que en este mundo hay sitio para Lope de Vega y para Shakespeare al propio tiempo. No tiene inconveniente—añade— en augurar que, para el futuro, las relaciones entre España y sus nacionales filiales del mundo occidental, al que las unen a Estados Unidos con las Repúblicas soberanas de América, se desarrollarán y fructificarán cada vez más las unas al lado de

## Feroz resistencia alemana frente a la gigantesca envergadura de la ofensiva rusa

Las próximas semanas serán para Alemania una prueba jamás conocida en su historia

Dice la prensa berlina en sus comentarios

Berlin.—El «Voelkischer Beobachter» dice, en relación con los combates en el frente oriental, que se caracterizan por los gigantescos ataques soviéticos y por las considerables ganancias de terreno del adversario. Y como el primer día—añade— otra de sus características es la resistencia feroz por parte alemana; una resistencia que se apoya en fuerzas morales muy profundas.—Efe.

Berlin.—El «Deutsche Allgemeine Zeitung» dedica un editorial a los planes de aniquilamiento enemigos en el Este y en el Oeste y añade que para los soldados del frente, así como para el resto de la nación las próximas semanas serán una prueba de tal naturaleza como en la historia de Alemania no se ha conocido jamás. Es posible—añade— que en la lu-

cha defensiva contra el asalto de las masas soviéticas las crisis y las modificaciones de espacio se produzcan pasajeramente. Sin embargo, sabemos que nuestros granaderos combaten con cuantos elementos tienen, para hacerse dueños de las más difíciles situaciones.—Efe.

Berlin.—El «Berliner Morgen Post» escribe que la potencia de ataque en el Este así como la iniciativa aliada en el Oeste tratan de arrancar al mando alemán la iniciativa, para forzarle a emplear sus últimos recursos.

La acentuación de la ofensiva de terror contra la patria alemana desde el principio de año, prueba la voluntad del adversario de acelerar una decisión.

Para el mando del pueblo alemán la tarea es neta y precisa. Sabemos que todo depende de la marcha de los acontecimientos en las próximas semanas y en los próximos meses.

Ante esta certeza—termina diciendo el citado periódico— el pueblo alemán está dispuesto a imponer su voluntad de vivir, tanto más energicamente, cuanto que el adversario cree que se aproxima cada vez más a sus fines.—Efe.

## El mariscal Goering cumple 52 años

Berlin.—El mariscal del Reich, Hermann Goering, ha cumplido su 52 aniversario. Desde los primeros días de la formación del partido nacionalsocialista, permanece al lado del Führer. Hermann Goering, último comandante de la famosa escuadrilla Richtigofen durante la primera Gran Guerra, es el creador y jefe supremo del ejército aéreo alemán, y diariamente trabaja en una de las más duras luchas.

Con su plan cuatrienal, ha logrado la independencia de la economía alemana que, incluso hoy, cumple con las grandes exigencias que imponen la guerra.—(Efe).

## Obsequio del Papa a Roosevelt

Le envía una colección de los sellos del servicio postal del Vaticano

Washington.—Su Santidad el Papa, Pío XII, ha enviado al Presidente Roosevelt una colección completa de los sellos de Correos del Servicio Postal del Vaticano, según comunica un corresponsal de la prensa combinada americana en Roma. El Presidente norteamericano, en una carta personal ha expresado al Romano Pontífice el envío de esta importante colección hecha con motivo de haberse puesto en circulación una nueva serie.—Efe.

## La medalla del Mérito Agrícola al Jefe Nacional del Sindicato del Olivo

SE LA IMPUSO EL MINISTRO DE AGRICULTURA

Madrid.—El Ministro de Agricultura ha impuesto la Gran Cruz del Mérito Agrícola al Jefe Nacional del Sindicato Vertical del Olivo, Dionisio Martín Sanz, en un acto celebrado en los locales de dicho Sindicato con asistencia de diversas autoridades y jerarquías. (Cifra).

## A un odontólogo gijonés le regalan unos pastelitos que contenían un 20 por cien de carbonato bórico

Gijón.—A un odontólogo gijonés le fueron regalados unos pastelitos que contenían, cada uno, un 20 por 100 de carbonato bórico, del que se emplea para matar ratas. Un solo de dichos pastelitos hubiera sido suficiente para producir la muerte a varias personas.

Hace unos días, se presentó un individuo en casa de este odontólogo, con un paquete que contenía una docena de pastelitos, los cuales le eran enviados, según manifestó el receptor, por

un cliente agradecido, como regalo de Pascuas.

El dentista, extrañado, acudió a la confitería a que se refería el papel en que iban envueltos los pastelitos, y allí le dijeron que no habían salido de sus hornos, y que parecía que eran de elaboración casera. Entonces, el odontólogo los mandó analizar en un laboratorio, donde se descubrió la composición de los mismos. El hecho fué puesto en conocimiento de la policía.—Cifra.

## Los "viudos políticos" o la España de ayer y la de hoy

Todas las revoluciones —y la de España ha sido profunda—, al remover de un modo dramático la entraña de la colectividad, dejan flotando algunos residuos que aun condenados fatalmente a morir, se mueven durante algún tiempo —como rabs cortados de legarrijas—, simulando vitalidad, hasta que sucumben, faltos de ambiente. Y es que un organismo social o político, cuando es venenoso y suplantado por otro (antes de convertirse en cosa arqueológica o instrumento para ser guardado en vitrina de museo), se crea una vida vital confundiendo el lamentable balbuceo de la otolox con el ingenuo balbuceo del niño.

¿Cómo hieden ya a cosa avejentada, podrida inútil, a residuos fiambreros, olvidados en el viejo armario tacero, o a chismes llenos de polvo y telarañas, guardados en el desván, todos los viejos partidos políticos, españoles y sus hombres que en buena hora arribó nuestra Revolución? ¿Cuántos siglos han pasado en cuánto tiempo político demagógico ha quedado cesante, llevando hoy por los caminos del mundo en sus España desde el año 1936 hasta 1945 aquellos programas —cada español tenía entonces el suyo—, tan hueros y vacíos como las cabezas de sus señores? La Revolución española ha dejado muchos evludes políticos, que van de un lado para otro lagrimando compungidos, llevando junto a sus cerceños esos mensajes o programas destendidos, pringosos, que no saben a quién menegar, pues aquella su amada a la que ellos tan firmaban «la opinión pública», les abandona por falsos por traidores, mendaces e ineptos. Esos «evludes políticos» son los que piden, aconsejados, la vuelta a la normalidad, o sea, la vuelta a la «normalidad» de los anormales.

Por Julio ROMANO

que pugnaban por el Poder. Estas oligarquías políticas, que tenían por bolin un Estado vacilante y enfermo al destrozarse entre sí, arruinaban a la Patria, buscando a costa de la colectividad la solución de su programa personal. La política se convertía para los parásitos en un negocio. El ser agitado era un porvenir. Hubo panadero que, en vez de remover la masa con sus puños en la arjasa, agitó las masas en los mitines, convirtiéndose en personaje; el médico sin clientes o el pedante, el arquitecto sin obras, el desertor del andamio o del mostrador, el escritor sin lectores, el estadístico que no asomaba por la cátedra, todos los que veían en la política un porvenir brillante, se lanzaron a la pelea verbalista con exabrupto a la rizada retórica, convirtiendo a España en lo que llamo Galdos «pais de locosa».

Estas luchas cabildes, tenían que terminar en un desastre. Como decía el poeta castellano, las cabezas, en vez de pensar embestían. Todo estaba abandonado: un puente que unía a los pueblos de una región tardaba en construirse noventa años! Un barco, en un astillero, tardaba en ser botado nueve años! Las obras de un pantano, que había de convertir las tierras de secano de una comarca en tierras de regadío, tardaba veinte años! Los productos españoles —frutas, minerales, etc.— se cargaban en barcos extranjeros. La higuera en los medios rurales, en las minas y en los poblados marinos, estaba abandonada, y en aquellos tiempos, cuya nostalgia humedece aun los ojos de algunos, la mortalidad infantil asolaba a España, y el analfabetismo era una laora nacional, en tanto que se ridiculizaba al maestro de escuela, macilento y andrajoso.

de su inteligencia... Esta España de la construcción rápida de pantanos, de la construcción de buques, que llevarán nuestros frutos y minerales al extranjero, de erección de puentes magníficos que unen a los pueblos, y alumbramiento de aguas en los medios rurales; de construcción de trasatlánticos, de leyes sociales avanzadísimas y atane de cultura que plasman en una floración espléndida de estudiosos e investigadores... Estas realidades magníficas de la España de hoy ponen de relieve toda la estupidez, la maldad y la inconsciencia de los que desgobernaron la España de ayer y ahora intrigan en el extranjero. Por eso los lamentos jeremiáticos de esos «evludes políticos», y sus programas, que huelen a cosa podrida, y arcaica son como reviviscencia de un pasado tenebroso que la España actual repete con toda su alma. (De «A B C»).

## ARRESE hijo adoptivo de Badajoz

Las autoridades locales de la ciudad le entregan un pergamino

Madrid.—Arrese ha recibido la visita del Alcalde y segundo teniente de alcalde de Badajoz, quienes le han entregado un pergamino con el nombramiento de Hijo adoptivo de aquella ciudad, que recientemente le fué concedido por la Corporación Municipal. Entre Arrese y los visitantes se cambiaron frases de afecto y camaradería.—Cifra.









